

La VRAIE CROIX

Présentation synthétique du projet :

L'objectif de la Congrégation des Filles du Cœur de Marie est de mieux promouvoir le trésor que leur a laissé leur Fondatrice :

Depuis deux cents ans, la communauté détient le privilège de posséder, une insigne relique de la Vraie Croix.

A sa mort leur chère Fondatrice Anne de la Girouardière dira :

« La Croix et les Pauvres, sont les deux « Trésors » qu'en mourant, je lègue à « mes filles ».

D'un point de vue strictement historique, un fragment de la « Vraie Croix du Christ », ramené de Terre Sainte par un croisé baugeois en 1244, est conservé dans la Chapelle de la Girouardière.

Au XIVème siècle, la Croix passe sous la protection de Louis 1er d'Anjou qui l'a fait décorer de pierres précieuses et d'or.

Elle devient le symbole de la famille d'Anjou.

Au XVème siècle, lorsque le Roi René épouse Isabelle de Lorraine, il emporte la précieuse relique qui incarne alors l'emblème de la province de Lorraine. La Croix d'Anjou devient Croix de Lorraine. *Cette Croix à deux traverses est reprise plus tard comme emblème de la France libre et de la Résistance par le Général de Gaulle, appelée alors Croix de la Libération.

Les Sœurs souhaitent aujourd'hui initier :

- une démarche spirituelle : ériger un Sanctuaire à la Vraie Croix pour qu'elle soit davantage connue et honorée
- un embellissement de l'écrin, de la Chapelle de la Vraie Croix : sous le signe de la beauté et du silence.

La Vraie Croix est classée à l'inventaire des Monuments Historiques depuis le 15 juin 1976

C'est le 2ème plus grand morceau en France de la Vraie Croix derrière celui déposé dans le trésor de la cathédrale de Paris.

Pourquoi la création d'un sanctuaire ?

- il n'y aurait plus de demande spécifique à faire ou d'horaires précis à respecter pour voir la Vraie Croix.
- cela permettrait de « dynamiser » la communauté voire de la revitaliser ?
- cela permettrait de mettre en valeur ce trésor qui a 3 volets : religieux, culturel et historique
- cela pourrait avoir un impact sur la ville de Baugé, le département, la région et la France ...voire au-delà de nos frontières !
- les visiteurs pourraient venir en profane et repartir comme pèlerin

Pour gérer ce projet :

Préalable important : SEULE la Congrégation reste « maîtresse » de ce projet et valide toutes les orientations.

Les Sœurs se sont entourées de compétences professionnelles expérimentées avec :

- **une agence « Histoires de »** fondée par Bruno Mousset (muséographe) qui s'occupe de l'ingénierie culturelle et de la scénarisation
« Histoires de » a déjà de solides références dans des projets similaires : entre autres, la cinématique du Château du Roi René.
Elle consulte toutes les parties prenantes : entreprises, partenaires, agence de communication, reçoit les devis, et met en concurrence les entreprises.
Budget : estimatif à ce jour : 350 K€ à 450K€

- **un groupe de bénévoles (7 / d'expériences et compétences variées et complémentaires)** qui :

- *structure ce projet constitué d'un comité de pilotage mensuel qui désigne les « ambassadeurs » du projet,
- *élabore les actions prioritaires à enclencher,
- *définit une stratégie pour les autorités publiques et les médias,
- *recherche les donateurs par la mobilisation des réseaux de chacun,

- * constitue un panel de produits dérivés religieux pour une commercialisation via une boutique,
- * se porte garant du planning.

PS : ce projet doit s'autofinancer (voire être bénéficiaire pour pouvoir réinvestir régulièrement dans la sécurité et l'amélioration du projet) dans la durée

Planning prévisionnel :

- **6 mai 2024** : Réunion de lancement chez les Sœurs avec la présence du Père Bertrand Chevalier et 1er comité de pilotage

- **23 mai 2024** : 2ème comité de pilotage

- **13 juin 2024**

16h00 : Présentation du projet aux autorités et officiels

20h00 : réunion publique

- **samedi 14 septembre 2024** - Fête de la Croix Glorieuse

Lancement officiel de la campagne de dons

Dîner de Gala

Officialisation diocésaine avec la présence de l'évêque

Monseigneur Emmanuel Delmas

- **jeudi 17 octobre 2024** - anniversaire de la Translation de la Vraie Croix

Lancement des travaux de création du Sanctuaire dans la Chapelle

- **dimanche 8 juin 2025** - Solennité de la Pentecôte _ Année Jubilaire et Année de la Prière

Érection avec « bénédiction du siège apostolique » et Bénédiction du Sanctuaire de la Vraie Croix d'Anjou par Mgr Emmanuel Delmas